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神州實習改觀感 女生盼北上發展
對內地司法添信心 感對港人才需求大
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■多名香
港大學生
到內地實
習，不少
人更遠赴
內蒙古及
寧夏等較
偏遠的地
區。左二
為 阮 熙
婷，右二
為 王 詠
晶。
文森 攝

香港文匯報訊 (記者 文森) 香港回歸祖國

18年，兩地學子的交流越趨頻繁，年初的

施政報告宣佈未來3年增加3千多萬元的撥

款資助中、小學生到內地交流。不少大學

生多行一步，把握暑期的空檔到內地實

習，快人一步了解國情。有法律系的準畢

業生連續兩年回到內地的律師事務所實

習，看到內地對司法的尊重逐步提升，令

原本對內地司法制度信心不大的她，已決

定取得律師資格後回內地發展；也有女生

最初抱着「玩」的心態到西部寧夏當實習

生，卻被同事認真的工作態度所感動，同

時發現內地的科研發展空間很大。

隨着政府大力推動內地及香港兩地交流，不少組
織也積極舉辦香港大學生到內地實習計劃，昨

日10多個相關團體及企業召開交流會，分享實習團
的籌辦經驗。

港實習做影印 內地大派用場
在香港大學就讀工商管理學及法學雙學位五年級的
阮熙婷已連續兩年回到內地實習，本年更遠赴上海的
金杜律師事務所「國內訴訟」部門實習。她直言內地
實習的工作機會較香港多，上司信任她，讓她親身與
客戶接觸，「給客戶的資料是自己一手一腳寫出來
的，上司與客戶見面也會叫上我。」反而，於香港實
習一般只是做影印及校對的簡單工作。她形容到內地
公司令她有「用武之地」，「不少人也以為內地訴訟
部門是處理中國內地公司的個案，但原來不少客戶是
來中國發展的外資公司，香港學生語言能力較有優
勢，能與外國客戶溝通。」

阮熙婷相信，要認識社會最基本的法制才能改變社
會的不足，拒絕人云亦云。她指，不少人也對內地司
法有偏見，故此希望親身了解內地的司法環境，「未
參加實習前，我本身對內地司法制度也沒有信心。」
不過，兩年的實習使她體會到內地對司法的尊重逐步
提升，走向陽光司法。
她亦看到內地對香港人才的渴求，「很多外國公司
在香港上市作為進入內地的跳板，對香港人才有很大
的需求。」甫畢業的她希望取得律師資格後回內地發
展，認為內地生活環境較香港好，選擇亦較多。「內
地樓價沒那麼貴，可以選5千元一頓午餐，同時也可
選擇10元6個小籠包，而香港午餐最起碼也要30多
元。」

寧夏實習落田 認真態度「動人」
同樣就讀港大的王詠晶修讀食物及營養學系，勇闖西

部寧夏的國家枸杞工程研究中心當實習生。一般香港人
較少踏足西部，王詠晶坦言最初選擇寧夏只因平日沒機
會到西部，「抱玩吓的心態」。起初以為只要做研究，
沒想過竟要親自下田採摘枸杞研究。她說，同事認真的
工作態度令她動容，不只是實習生，連主任及科長均親
力親為摘枸杞，絕不假手於人，「於烈日當空之下落田，
氣溫高達30多度，真的很難忘。」
她坦言，西部的科研設施較香港落後，不過卻因此

看到很大的研究發展空間，「那邊的發展不是很快，
不過潛力卻很大。」

香港文匯報訊
（記者 黎忞）
每年都有來自五
湖四海的學生來
港修讀研究生課
程，為了協助他
們適應香港的生
活，及在科研、
就業方面提供支
援，多間本港大
學的研究生會幹
事成立了香港研
究生聯合會，並
在昨日舉行成立
典禮。大會宣佈
該會將舉辦的活
動，包括迎新
營、專家講座、
實習計劃等；該

會亦將成立義工團，向有經濟困難的中學生提供
免費補習，以所學回饋社會。

香港研究生聯合會成立
香港研究生聯合會昨日在科學園舉行成立典
禮，成員院校包括港大、中大、浸大、科大、城
大及理大，教育局、本港和內地企業等代表均有
出席支持。同時在典禮上，大會分別與法國駐港
澳總領事館和慈濟青年基金會代表簽訂合作協
議，未來將合辦就業、文化相關活動和義工服務
等。
中大校長沈祖堯出席上述典禮致辭時表示，自

己在加拿大讀研究生時是他最快樂的日子，他勉
勵在港就讀研究生的學生，要珍惜學習的機會，
而且在專注學習和研究之餘，亦要跳出自己的
「舒適區」，多參與不同組織舉辦的活動，與來
自不同地方的學生和教授交流，拓闊眼界，並在
畢業後將所學回饋社會。
中大碩士生許哲宇為香港研究生聯合會會員大
會主席，他說，成立聯合會的其中一個目的，是
為在港畢業的本地及非本地研究生提供就業方
向，現時他們正與部分機構洽談，望日後為研究
生提供實習和工作空缺。他透露，這些合作機構
相當多元化，如有本港和內地的國際企業和組
織，涉及行業包括銀行、電訊和航空公司等。除
此之外，聯合會亦會為同學爭取福利，如提供免
費電話卡和廉價機票等，同時亦會舉辦迎新營，
讓不同院校的同學互相認識，協助他們適應生
活，現時聯合會約有千名會員。

辦不同活動 服務社會
許哲宇表示，聯合會日後還將舉辦不同形式的學術講座如

「學術大師講堂」，邀請大專院校校長、專家等與同學分享
學術經驗；舉辦就業講座、籌辦學術興趣小組、文化活動，
令同學跳出學習或做研究的單一框框。他續稱，現時聯合會
僅包括本港6間大學，八大院校中仍欠教育學院和嶺南大
學，故希望有更多院校的研究生都能參與。
香港研究生聯合會監事會執行監事長朱科本身是港大博士
生，港大研究生會在今個月起與本港組織新家園協會合作
「伴我同行」計劃，約30名就讀教育相關的研究生將向有經
濟困難的中學生推行免費補習班，未來有意與其他院校聯
手，招募研究生加入，他預計今年內共有100名研究生成為
導師，一同服務社會。
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■■沈祖堯鼓勵來港就讀沈祖堯鼓勵來港就讀
研究生課程的學生要走研究生課程的學生要走
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昨日多個團體及企業召開交流
會，分享到內地實習的經驗。有
內地企業代表指，本港學生的思
維開闊、語文能力佳，惟需積極

改善普通話水平。但亦有內地公司向舉辦機構
投訴，有港生於實習期間「扮病」請假私自回
港。

廣州的時代地產連續第三年舉辦「青年同心
圓計劃」，今年安排40多位香港大學生到公司
不同部門實習。公司代表楊泓表示，公司對香
港實習生的表現相當滿意，希望下年也可繼續
舉辦該項活動。她讚揚香港學生的思維開闊、
具高的商業觸覺及有獨立的思考能力，「公司
管理層反映唯一需要改進的就是學生的普通話
水平。」為了令香港學生順利融入廣州，公司
更專程為他們提供多場的企業培訓講座，周末
的工餘時間也會安排學生參觀旗下的樓盤、美
術館及農工博物館，同時也悉心安排廣州城市
定向培訓給學生，務求令他們適應廣州生活。

楊泓又指，公司希望下年也能舉辦活動，將
安排學生到創新部門實習，惟今年不少學生要
求調部門，希望下年能提早收集學生履歷，以
他們的專業分配合適的部門。

組織代表：私自回港難察覺
不過，並非所有組織對香港學生都有好的評

價，連續第二年舉辦實習活動的香港青年促進
協會主要與深圳及東莞企業合作，近日竟接獲
內地公司投訴，有學生於實習期間「請假扮
病」私自回港。組織代表關浩洋表示，「可能
是因為實習地點鄰近香港，我們難以察覺參與
學生私自回港的情況。」

■香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊 (記者 沈清麗)香港同胞慶祝中華
人民共和國成立66周年籌委會今年將在紅館舉辦兩
場國慶活動，分別是10月1日的文藝晚會及10月2
日的「國慶青年音樂會」。「國慶青年音樂會」籌
委會秘書長、新華集團主席蔡冠深早前接受訪問時
表示，香港同胞慶祝國慶籌委會成立已久，每年10
月1日國慶日都會舉辦文藝晚會，今年首度為年輕

人度身定造在國慶翌日再舉辦一場音樂會，希望創
造機會讓年輕人一起參與國慶活動，感受國慶的喜
悅，同時凸顯香港是一個多元化的國際城市。音樂
會反應熱烈，6,000張門票，首日即告售罄。
今次「國慶青年音樂會」集合來自香港、內地、
韓國、新加坡 4 地的歌手，有韓國人氣男團
INFINITE、N-SONIC，新加坡歌手陳潔儀，內地
歌手東山少爺，香港歌手許廷鏗、胡鴻鈞。音樂會
約1小時30分鐘，在奏國歌後，每個歌手和樂團將
獻唱3首歌曲，內容迎合年輕人的興趣。
蔡冠深在訪問中表示，香港同胞國慶籌委會每年

10月1日舉辦的文藝晚會，觀眾主要為年長者，對
年輕人吸引不大。故此今年進行一次創新，專為年
輕人度身定造一場音樂會，藉着時下亞洲流行音樂
表演，吸引一眾年輕人一起慶祝國慶，同時凸顯香
港是一個多元化的國際城市。
「我們覺得今年除了讓傳統的愛國人士歡慶國

慶，香港是一個多元社會，也應該給予機會讓年輕
人一起參與國慶活動，感受國慶的喜悅。今次音樂
會的主題是國慶，每個國家都有國慶，大家都可以
參與，希望年輕人知道10月1日是中國國慶，有了
國家觀念，日後有機會再去內地參觀交流，進一步
了解國家。」

邀請兩隊韓國人氣男團表演
音樂會與文藝晚會不同之處是晚會按傳統免費贈

票，音樂會則定了50元及100元的票價。蔡冠深

說，「贈票的問題是有人拿了票卻不一定會來看，
因此我們覺得，既然你喜歡看，便不會介意花錢買
票，我們也覺得50元及100元的票價，是年輕人可
以接受的，最重要是你買了票就一定會來。」
他又指，籌辦今次音樂會最困難是邀請兩隊韓國

人氣男團來港表演。他們都是當紅男團，由香港出
面去談，對方不予理會，後來透過北京經理人公司
去談，一到講價，對方兩個星期內都沒回覆，原來
才知道不可議價，對方要幾多就要給幾多。除了錢
外，還有檔期，不是對方應承了價錢，就按照你的
時間給檔期，後來談到支持香港慶祝國慶活動，最
終給予一日檔期。

6000張門票首日即告售罄
蔡冠深笑說 :「雖然困難，卻是值得的，6,000張
門票首日即告售罄。我覺得無論年輕人入場是看韓
星或是其他，最重要是他們知道這是國慶活動，不
是我請你來的，是你自己買票入場的，是與國家一
起慶祝國慶。音樂會歌曲沒限制，最重要是年輕人
鍾意的歌曲。」

捐50萬元擔任鑽石贊助人
今年兩場國慶活動籌備一年，總成本接近1,000
萬元，蔡冠深擔任鑽石贊助人，共贊助了50萬元。
他說，每年國慶活動成本不斷提升，今年壓力很
大，想做得好便要投入更多資源，所以今年的贊助
要比以往更多，他也希望各界人士給予支持。

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）
鉛水問題席捲全港，最近更有幼稚
園驗出食水含鉛。現時政府只規定
每100毫升血含有5微克鉛或以上
的個案需要跟進。香港兒科醫學會
指出，有關標準只屬統計參考數
據，並非代表安全，認為政府應不
理含量，處理所有驗出血液含鉛的
市民，也不應為驗血兒童設年齡限
制。
現時政府的驗血對象是為居住在

驗出食水含鉛量超標單位的6歲以
下兒童、孕婦及正餵哺母乳的婦
女。而若被驗出每100毫升的血含
有5微克鉛或以上的市民便需進一
步評估，反之毋須再跟進。
香港兒科醫學會會長王曉莉指出，

「血含5微克」的標準只屬統計參考
數據，並非絕對安全水平，即使血液
含鉛量少於5微克，也會對兒童身體
造成損害，如智商較低、專注力較差
及出現反社會行為等，政府也應該跟
進。王強調兒童血液中不應該含鉛，
因此認為所有年齡的兒童都應該接受
測試。
最近有幼稚園內的熱水爐被驗出

食水含鉛量超標，教育局局長吳克
儉以該熱水爐沒有供予學童飲用為

由，該幼園所有學生不用驗血。王
曉莉指政府應認真檢視該熱水爐的
食水是否真的沒接觸學童，也要做
好為幼稚園學生驗血的準備；她建
議政府應制定全面的處理鉛水政
策，包括查清鉛毒源頭，並設立資
料庫持續監察體內含鉛兒童的狀況
等。

倡先為兒童「篤手指」篩驗
在驗血方面，王曉莉認為可按美

國疾控中心的建議，為受鉛水影響
的兒童作初步篩驗（俗稱「篤手
指」），若血含5微克鉛或以上再
作進一步抽血檢查，紓緩現時排隊
驗血的問題。
王曉莉續指，鉛水事件反映政府

沒為兒童健康制訂全面政策，因此
兒科醫學會聯同香港兒科基金推出
「香港兒童健康政策倡議書」。基
金主席陳作耘稱，政府現時政策非
以兒童為優先，又缺乏跨部門協
調；他指如教育界、醫療界及社福
界等不同界別人士都有參與制訂倡
議書，制訂時間達3年，倡議書日
前已送抵特首辦，希望政府制訂全
面的政策，及成立兒童事務委員
會。

兒科醫學會倡為全港兒童驗血鉛聖保羅男女校慶百載派音樂碟出特刊

香港文匯報訊（記者 溫仲綺）今年
是聖保羅男女中學的百周年校慶，為了
隆重其事，校方將每年均會舉辦的校慶
晚宴移師至會展舉行，屆時亦會向出席
者派發百周年紀念特刊及發行音樂光
碟。此外，校園範圍內正在趕工的校史
文物館亦將於下月開放，展出學校百年
歷史相關文物和相片等，讓公眾回顧香
港的教育歷史。

校史文物館下月開放
聖保羅男女中學由聖公會聖保羅堂值

理林護倡議，在1915年創辦的一所私立
女子學校，迄今已達百周年。校長陳黃
麗娟表示，今年適逢百周年校慶，在校
園內增設的校史文物館亦將會在下個月

開放，圖文並茂展出有
關學校歷史及文物，而
在10月3日（星期六）
將會舉行百周年校慶的
開展儀式，由當日起至
10月 4日、10月 10日
至 11日，將分別是聖
保羅男女中學和其附屬
小學的開放日。該校以
往都舉行校慶晚宴，今
年的百周年晚宴將會在
灣仔會展舉行，邀請學

校及教會的師生和校友等出席。
校方在同年底會在尖沙咀文化中心舉

辦百周年校慶音樂會。陳黃麗娟透露，
校方逢10周年校慶都會舉辦音樂匯演，
明年亦不例外，校方將於明年7月在亞
洲國際博覽館進行大型匯演，其中一個
環節將會有長達100分鐘的音樂劇，內
容以百年學校發展史為主題。
聖保羅男女中學在創校時稱為「聖保

羅女書院」，旨在向華人女子提供接受
教育的機會。直至1945年，聖保羅男書
院和女書院合併，成為全港第一所男女
共學的學校，除此之外，該校亦曾在多
個方面「創先河」，例如是第一所要求
學生穿着校服上學以及首間擁有室內泳
池的學校。

■■聖保羅男女中學校長陳聖保羅男女中學校長陳
黃麗娟表示黃麗娟表示，，學校在學校在19151915
年創校年創校，，今年將舉行一百今年將舉行一百
周年校慶周年校慶。。 溫仲綺溫仲綺 攝攝

■音樂會籌委會秘書長蔡冠深指，透過國慶青年音
樂會讓本港年輕人共賀國慶。 沈清麗 攝

蔡冠深籌辦青年音樂會迎國慶


